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Aos dezessete dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às oito horas 
e quarenta e cinco minutos, teve início a Reunião Ordinária da Assembleia Regional da 
Região Escoteira de Mato Grosso do Sul (REMS) no formato presencial, nas 
dependências do Centro de Ensino, Formação e Aperfeiçoamento de Praças da Polícia 
Militar do Estado de Mato Grosso do Sul (CEFAP/PMMS). O Presidente da Região 
Escoteira de Mato Grosso do Sul Marcelo Kawahata Barreto assumiu a palavra e fez a 
leitura do edital de convocação. Em seguida, passamos à discussão dos assuntos, 
conforme descritos a seguir. 1- Eleição de um(a) Presidente, dois vice-presidentes 
e dois secretários para a condução dos trabalhos da Assembleia Regional 
Ordinária de 2024 – Se candidatou, via formulário, no prazo previsto em edital para o 
cargo de presidente da Assembleia, o associado Ian Odara Araújo Leal. Marcelo 
solicitou que os presentes se voluntariassem para os demais cargos, momento em que 
se voluntariaram e foram eleitos pela Assembleia os associados Ana Rita Valentim S. 
Amarilia para o cargo de 1ª vice-presidente, Roberto Mendes Motta como 2º vice-
presidente, Viviane Matzenbacher como 1ª secretária e Chloé Varallo Teixeira 2ª 
secretária. 2 - Compor as Comissões Assessoras da Assembleia Geral: Comissão 
de Credenciamento, Comissão Eleitoral e de Escrutínio e Comissão de Assuntos 
Gerais – Se voluntariaram os associados Juraci Florencio da Silva Oliveira Costa, 
Marianna Matos Rezende Guimarães, Gabriel Sandri Fischer e Maria Luisa Souza 
Samaniego que fizeram a conferência dos membros votantes para a Assembleia, 
dando um total de 24 votos válidos. Nesse momento o delegado do grupo Messianico, 
Jonathan Martins da Silveira, pediu a palavra e explicou que na data de ontem 
aconteceu a reunião do Conselho Consultivo onde foi feita a proposta de alteração da 
ordem do dia, votando apenas os itens 3, 4 e 5 que estão relacionados à atuação da 
Região Escoteira junto à UEB. Essa proposta se deve ao fato de que vários grupos não 
estão presentes devido ao fato de que não atendem aos critérios para votar. Após 

verificar que os grupos que não estão presentes, apesar de estarem aptos, não 
credenciaram seus delegados nem o presidente no início da Assembleia, decidimos 
não alterar a ordem do dia por 20 votos contra a proposta e 4 a favor. 3 - Deliberar 
sobre a ata da Assembleia Geral Ordinária realizada em 26 de março de 2023 – 
Enquanto a ata era projetada para os presentes,  o associado Crisrober dos Santos 
Silva deu início à leitura. Visto ser um documento longo de 7 páginas, o presidente da 
mesa sugeriu suprimir a leitura, uma vez que o arquivo foi encaminhado aos grupos 
juntamente com o edital de convocação no dia dezesseis de fevereiro, dando 
oportunidade para leitura prévia. O delegado Jonathan ressaltou que seria importante 
fazer a leitura da ata na Assembleia para que os que não tiveram acesso a ela 
pudessem estar cientes. O presidente colocou em votação e, por unanimidade, 
suprimimos a leitura da ata e passamos a aprovação. Também por unanimidade a ata 



 

 

 

 

 

foi aprovada sem ressalvas. 4 - Deliberar sobre o Relatório Anual de 2023 da 
Diretoria Regional – O presidente regional apresentou um relatório do crescimento do 
efetivo que, atualmente, ficou em 3,2%. Explicou que a gestão tem se aproximado dos 
grupos, através dos seus presidentes, e que tem trabalhado para auxiliá-los. Informou 
que a ideia não é abrir grupos mas, fortalecer os que já existem. Informou sobre a 
reabertura do Grupo Escoteiro Sesquicentenário de numeral 2/MS que, inclusive, está 
presente na Assembleia. O diretor administrativo Elivaldo Abrão de Barros esclareceu 
que houve um aumento no crescimento da REMS e que a meta é atingir 1.800 
associados até 2025. Para isso, trabalham com o objetivo de diminuir a evasão 
fortalecendo os grupos. Informou que os grupos podem acessar os dados do censo 
através da ferramenta Dashboard no Paxtu. A seguir, os votantes se manifestaram a 
favor do relatório, por unanimidade. 5 - Deliberar sobre a Prestação de Contas de 
2023, mediante parecer da Comissão Fiscal Regional - A presidente da Comissão 
Fiscal, Ana Rita Valentim S. Amarilia, fez a leitura do parecer da Comissão com relação 
às contas da REMS do período de janeiro de 2023 a janeiro de 2024. A Juraci, também 
membro da Comissão, explicou que a Comissão não tem poder nem responsabilidade 
de autorizar ou não gastos da equipe regional, mas tem a função de orientar e fiscalizar 
no sentido de verificar a apresentação dos documentos que comprovem tais gastos. O 
associado Pablo Augusto Rocha Morente observou que a função da Comissão é 
analisar as contas e emitir parecer onde recomenda ou não a aprovação das contas, 
mas não aprova, pois quem aprova é a Assembleia. Ana Rita informou que o parecer 
será retificado e será novamente entregue à Diretoria Executiva e reforçou que o 
parecer recomenda a aprovação das contas com as seguintes ressalvas – Se faz 
necessário reforçar que as planilhas gerenciais devem sempre acompanhar o 
movimento do mês. Questão esta frequentemente orientada pela Comissão Fiscal; As 
prestações de contas de eventos devem constar somente em um lugar, ou seja, no mês 
que o mesmo ocorreu e não no mês em que foi entregue a prestação de contas; A 
movimentação contábil/fiscal deverá ser repassado à Comissão Fiscal em uma data 
estabelecida, podendo ser todo dia 20 do mês subsequente sem a necessidade da 
comissão fiscal solicitar tal documentação. A seguir, o presidente da mesa colocou para 
votação a Prestação de Contas de 2023 que foi aprovada por  unanimidade. 6 - 
Deliberar sobre sugestões da Comissão Fiscal Regional aprovadas na 
Assembléia Regional de 2019 e sugestão da Diretoria Regional – Uma vez que a 
ata foi enviada via email juntamente com o edital de convocação, o presidente da mesa 
informou que ela não seria lida. O presidente do grupo Messiânico, Jefferson Silva de 
Padua Melo, pediu a palavra e solicitou a leitura da ata, pois a maioria dos presentes 
não conhece o contexto em que se deu a aprovação do item em questão. O presidente 
da mesa, então, procedeu a leitura da ata. Jefferson novamente pediu a palavra e 
explicou aos presentes que após essa Assembleia os representantes regionais 
sofreram Processo Administrativo por parte da UEB devido à denúncia feita por 
associados da REMS. O delegado Jonathan pediu a palavra e explicou que estava 
presente na Assembleia de 2019 e fez um resumo das deliberações daquela 
Assembleia, relacionadas ao item em questão. A seguir, o presidente da mesa fez a 
leitura das sugestões, de 1 a 13, que constam na ata de 2019 e que são o objeto da 
discussão. Logo após, foi apresentada uma  proposta de minuta de Resolução 
conforme segue – Artigo 1º - Estima a Receita e fixa a Despesa da Diretoria Regional 
de Mato Grosso do Sul em    R$   100.000,00 (Cem mil Reais), para o Exercício de 
2024, conforme detalhamento constante do Anexo I. Art. 2º - Fica a Diretoria Regional 
autorizado a abrir créditos adicionais suplementares até o limite de 20% (vinte por 
cento) do valor total a proposta orçamentária para o exercício de 2024, desde que 
comprovada a fonte de recursos, mantendo o fundo de reserva mínimo de 20% (vinte 



 

 

 

 

 

por cento). Art. 3º - A utilização de dotações não fixadas neste orçamento, com origem 
de recursos de convênios, fica condicionada à celebração dos instrumentos. Art. 4º - 
Competirá à Diretoria Regional definir eventos e outras situações que impliquem na 
necessidade da realização da(s) despesa(s) de sócio (a/os/as) da UEB e que sejam de 
interesse para a instituição fazer-se representar. Parágrafo único - Havendo interesse 
da região, a seleção do representante será feita através de critérios por meio de edital. 
Art. 5º - Após considerar aspectos como: interesse institucional e disponibilidade 
orçamentária, a Diretoria Regional deliberará de que forma será a contribuição da 
UEB/MS no custeio das viagens ou eventos. Art. 6º - Após a realização da 
viagem/evento, além da prestação de contas, deverá ser apresentado relatório 
circunstanciado, enfatizando os benefícios e oportunidades que a UEB poderá auferir. 
Art. 7º A Diretoria Regional adotará parâmetros para a utilização de dotação de forma 
a compatibilizar a limitação das despesas em nível prudente e a efetiva realização das 
receitas. Art. 8º - Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação, 
revogando se as disposições em contrário. - Após breve discussão, o representante do 
grupo Sesquicentenário, Emerson Mascarenhas, sugeriu separar o artigo 1º, uma vez 
que está ligado ao próximo item da pauta, e votar apenas os artigos 2º ao 8º. A 
Assembleia concordou. Passamos a votação e por 21 votos a favor e 3 contrários os 
artigos 2º ao 8º, da minuta da Resolução, foram aprovados.  7 - Deliberar sobre o 
Orçamento Anual de 2024 - Elivaldo apresentou a Proposta Orçamentária para 2024, 
anexa, que prevê um teto de gastos de R$100.000,00, com uma reserva técnica de 
20%. A seguir, o presidente da mesa colocou em votação o orçamento, bem como, o 
artigo 1º da proposta de minuta da Resolução que foram aprovados por unanimidade. 

8 - Deliberar sobre o Regulamento da Assembléia Regional - Elivaldo apresentou a 
proposta de Regulamento da Assembleia Regional, que segue anexa, e, após análise 
dos presentes, foi aprovada por unanimidade. 9 - Eleição dos cargos vagos da 
Diretoria Regional e Comissão Fiscal Regional – O presidente regional explicou que 
os cargos da equipe regional de Vice-presidente e de Diretora de Expansão estão 
vagos. Se candidataram, respectivamente, Ian Odara Araújo Leal, casado, funcionário 
público, nascido em 27/03/1994, RG 001665385 SSP/MS, CPF 029.364.361-09, 
residente e domiciliado à Rua Ana Basília, 1305, Rita Vieira, Campo Grande e Julia 
Barbosa Reis, solteira, pedagoga, nascida em 11/01/1996, RG 2049665 SSP/MS, CPF 
058.023.491-66, residente e domiciliada à Rua Rua Araucária, 3370, Jardim Aeroporto, 
CEP 79106-010, Campo Grande, MS. A assembleia aprovou os nomes para os cargos 
por unanimidade. Com a eleição do Ian, a suplente Brenda Florencio Oliveira Costa, 
estudante, nascida em 27/12/2003, RG 2148563 SSP/MS, CPF 065.056.011-63, 
Residente e domiciliada à Rua Daniela Peres, 65, Residencial Betaville, CEP 79060-
337, Campo Grande, MS assumiu seu lugar na Comissão Fiscal e, com isso, foi 
necessário eleger mais dois suplentes. Se candidataram os jovens Maria Luísa Souza 
Samaniego, estudante, nascida em 15/05/2004, RG 2283029 SSP/MS, CPF 
071.651.081-22, residente e domiciliada à Rua Palestina, 257, Vila Palmira, CEP 
79112-140, Campo Grande, MS e Milton Victor Florencio Cardoso nascido em 
23/02/2006, estudante, RG 2409176 SSP/MS, CPF 078.271.591-50, residente e 
domiciliado à Rua Udinese, 253, Vila Planalto, CEP 79009-705, Campo Grande, MS. 
Com 13 votos foi eleito 1º suplente o jovem Milton e 2º suplente com 11 votos Maria 
Luísa. 10 - Eleger, por votação unitária, delegados titulares e suplentes junto à 
Assembleia Nacional – Se candidataram, via formulário, no prazo previsto em edital, 
para o cargo de delegado regional os associados Jonathan Martins da Silveira, casado, 
empresário, nascido em 08/01/1980, RG 933367 SSP/MS, CPF 837.370.811-15, 
residente e domiciliado à Rua Rotterdan, 356, casa 17, Rita Vieira, Campo Grande e 
Viviane Matzenbacher, divorciada, assistente administrativo, nascida em 30/10/1980, 



 

 

 

 

 

RG 2322633, SSP/MS, CPF 93150229120, residente e domiciliada à Rua Francisco 
dos Anjos, 1490, Jardim Morenão, Campo Grande que foram eleitos por unanimidade. 
A seguir, se candidataram à suplência os associados Ana Rita Valentim da S. Amarilia, 
solteira, jornalista, nascida em 04/03/1975, RG 646814, SSP/MS, CPF 763.807.421-
15, residente e domiciliado à Rua  Clodoaldo H. Sobrinho, 30, São Francisco, Campo 
Grande e Emerson Antunes Mascarenhas, casado, advogado, nascido em 26/05/1973, 
RG 72804414 SSP/PR, CPF 448.392.431-15, residente e domiciliado à Rua Tiradentes, 
1026, Centro, CEP 79990-000, Amambai, MS, que receberam 17 e 7 votos, 
respectivamente. 11 - Discussões e recomendações do Fórum Regional de Jovens 
Líderes à Assembleia Regional – Chloé explicou ao presentes que na data de ontem, 
16/03, aconteceu o Fórum Regional de Jovens Líderes (FRJL) da REMS, onde jovens 
de 18 a 26 anos, incompletos, discutem e decidem sobre pautas relacionadas ao 
Fórum. Na oportunidade, foi reativado o Núcleo Regional de Jovens Líderes (NRJL) 
onde foram eleitos os jovens Chloé Varallo Teixeira, Gabriel Sandri Fischer e Társis 
Benites Zanin como coordenadores do NRJL. Também foram eleitos como delegados 
para o Fórum Nacional de Jovens Líderes (FNJL) os jovens João Trindade, Laura 
Cristina Cunha da Silva e Brenda Florêncio Oliveira Costa. A coordenadora Chloé 
reforçou a importância da representação jovem junto à UEB e deixou claro que o NRJL 
conta com o apoio financeiro da REMS para se fazer presente em eventos nacionais. 
Registro que, às 11h42, o presidente da mesa Ian se ausentou e passou a presidência 
da mesa para a 1ª vice-presidente Ana Rita. 12 - Assuntos Gerais – Ana Rita informou 
que sugeriram assuntos diversos, via formulário no prazo do edital, os associados 
Jonathan e Roberto Motta. Ana Rita leu as três sugestões do delegado Jonathan, 
conforme segue – 1) Explicação sobre projeto de reabertura dos grupos; 2) Grupos 
escoteiros que não possuem certificado de funcionamento por dois anos consecutivos; 
3) Jovens menores de 18 anos , registrados na região. Com a palavra Jonathan 
explicou aos presentes que enviou um email à diretoria executiva regional solicitando o 
fechamento dos grupos ativos que tem registrado apenas adultos e um jovem e não 
têm atividade escoteira. Em resposta lhe foi dito que a equipe regional enviou um email 
com proposta de auxiliar esses grupos. Jonathan reforçou que é necessário que a 
equipe dê um prazo para a resolução dessa situação. Elivaldo explicou que já foi 
enviado email a esses grupos e estão aguardando manifestação. Já no ponto 2, 
Jonathan lembrou que o Estatuto e o Programa de Organização e Regras (POR) 
orientam que grupos que estão há 2 anos consecutivos sem certificado de 
funcionamento devem ser inativados, pois estão irregulares. O associado Roberto 
Motta se manifestou contrário, pois está registrado num desses grupos. Após intensa 
discussão e o fim do tempo estipulado, a 1º Vice-presidente da mesa retomou a palavra 
e fez uma sugestão de que a diretoria executiva regional notifique novamente os grupos 
irregulares e, num prazo de 30 dias, resolva essa questão e posicione o Conselho 
Consultivo. A sugestão foi aceita pela Assembleia e pela diretoria. 3) Jonathan 
perguntou por que tem um jovem registrado no Paxtu da REMS? O presidente regional 
explicou que, devido a uma situação delicada que não seria exposta no momento, uma 
família solicitou o registro do jovem junto a REMS. Ana Rita questionou se está havendo 
um acompanhamento desse jovem para a resolução da situação, uma vez que ele não 
está praticando atividades, momento em que Marcelo respondeu que sim. A seguir, 
Ana Rita leu a sugestão de assunto diverso do associado Roberto, conforme segue – 
1) Solicito incluir nos assuntos o seguinte tópico: "Regime Disciplinar no Movimento 
Escoteiro". Por 10 minutos; Objetivo: Informar sobre "Processo Administrativo 
Disciplinar e Comissão de Ética"; Onde apresentarei por 10 minutos sobre o 
procedimento de formalizar um processo de autuação disciplinar e suas penalidades 
previstas nas normas da UEB. Roberto, que é presidente da Comissão de Ética, fez 



 

 

 

 

 

uma breve explanação sobre os cuidados que devemos ter com relação à proteção dos 
jovens nos grupos. Reforçou os trâmites para fazer uma denúncia junto à Comissão de 
Ética que, inclusive, não pode ser anônima. Se colocou à disposição de todos para 
maiores esclarecimentos. O presidente regional pediu autorização para inserir um 
assunto diverso sobre o Jamboree, que foi aceito. Nesse momento o Representante do 
Contingente Regional do MS no Jamboree, Pablo, tomou a palavra e informou que 
vários grupos já se inscreveram no evento. Apresentou de forma rápida o enxoval e 
explicou que os itens podem ser adquiridos separados. O presidente regional chamou 
os jovens líderes eleitos do NRJL à frente para a renovação da promessa escoteira. 
Nada mais havendo a tratar, após a oração e a saudação à bandeira, Ana Rita deu por 
encerrada a Assembleia Regional Ordinária de 2024 às doze horas e quinze minutos 
e, para constar, eu, Viviane Matzenbacher, 1º Secretária, redigi esta ata, que segue 
assinada pelos componentes da mesa e deve ser lida e aprovada.  

 
Campo Grande, 17 de março de 2024. 
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